
ATA DA 19ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro do ano dois mil e vinte e três, com início às 09h’ 2 

realizou-se a 19ª Reunião da Diretoria do XVII Plenário do Conselho Regional de Psicologia 3 

- 4ª Região (MG). Estiveram presentes, a Conselheira Presidenta Suellen Ananda Fraga, a 4 

Conselheira Vice-Presidenta Liliane Cristina Martins, a Conselheira Tesoureira Elizabeth de 5 

Lacerda Barbosa e a Conselheira Secretária Lourdes A. Machado. Assuntos tratados: 6 

Conselheiro Luis Henrique: O Conselheiro Luis Henrique encaminhou solicitações de 7 

orientação a grupos de Psicólogos da Saúde de Montes Claros. Trata-se de atividades de 8 

orientação ético – profissional sobre a resolução 17/2022, que dispõe acerca de parâmetros 9 

para práticas psicológicas em contextos de atenção básica, secundária e terciária de saúde. 10 

Para tanto, dividiu a representação, sendo que o Conselheiro Luis Henrique estará no dia 11 

02/03 e o Conselheiro Ted Nobre no dia 08/03, a fim de contemplar os dois pedidos. 12 

Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação do Conselheiro Luis Henrique 13 

na reunião de orientação ético-profissional com as(os) psicólogas(os) que atuam no Centro 14 

de Atenção Psicossocial- CAPS II Helena Macedo no dia 02/03/2023 de 08h30 às 12h,em 15 

Montes Claros-MG,  bem como o pagamento de ressarcimento de quilometragem Pirapora-16 

MG x Montes Claros-MG ida e volta e 1 diária para o Conselheiro Luis Henrique. Aprovou 17 

ainda, a participação do Conselheiro Ted Nobre na reunião de orientação ético-profissional 18 

com os psicólogos que atuam na Atenção à Saúde do município de Montes Claros-MG no 19 

dia 08/03/2023 de 08h30, em Montes Claros-MG, bem como o pagamento de ajuda de custo 20 

para o Conselheiro Ted Nobre. Assessoria Jurídica/CRP-MG: O Assessor Jurídico Luiz 21 

Henrique encaminhou Memorando Administrativo nº 979/2023/04-SEJUR/04-DIR referente à 22 

manifestação acerca do e-mail “Solicitação de parcelamento especial dívida - Cláudia da 23 

Costa Moreira - CRP 04/31975”. O Setor Jurídico manifesta-se favorável ao parcelamento 24 

excepcional, desde que cumpridas as seguintes condicionantes: envio de comprovante de 25 

endereço atualizado, preferencialmente CEMIG, para fins de atualização do registro; envio 26 

de cópia do CRVL atualizado dos veículos: Placa JUZ1C43 /Placa anterior JUZ1243 27 

/FORD/FIESTA SEDAN FLEX e Placa JTW6854/ FIAT/SIENA ELX; manifestação de próprio 28 

punho do solicitante anuindo com a penhora do veículo acima, não apenas nos autos da 29 

Ex.Fis. nº 10023830-12.2019.4.01.3800, como também nos autos da Ex.Fis. 0070734-30 

95.2016.4.01.3800, indicando endereço para avaliação judicial; prazo de parcelamento de no 31 

máximo 12 (doze) meses por processo, somando-se 36 parcelas no total, computando-se 32 

das anuidades mais antigas às mais recentes; os processos ficarão suspensos, após 33 

avaliação do bem, até que sejam pagas as parcelas, ou, no de inadimplemento de quaisquer 34 

delas, ocasião na qual o psicólogo será excluído do programa de parcelamento e serão 35 

retomados os atos de exação nas execuções fiscais; o(s) Termo(s) de Confissão de Dívida 36 

deverá(ão) ser entregues no CRP-04, assinados, para juntada nos processos, bem como 37 

deverá ser encaminhado para o e-mail do Setor jurídico: juridico@crp04.org.br. 38 

Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar o parcelamento especial à psicólogo Cláudia 39 

Costa Moreira em 12 vezes por processo, somando-se 36 parcelas no total, computando-se 40 

das anuidades mais antigas às mais recentes, tendo como garantia os veículos Placa 41 

JUZ1C43 /Placa anterior JUZ1243 /FORD/FIESTA SEDAN FLEX e Placa JTW6854/ 42 

FIAT/SIENA ELX. A Diretoria solicita celeridade quanto ao retorno à psicóloga. Rodrigo 43 

Padrini: O psicólogo Rodrigo Padrini informou que, em dezembro/2021, foi aprovado, na 44 

Plenária de 04/12/2021, a seguinte deliberação: "O XVI Plenário aprovou por 17 votos 45 

favoráveis a parceria com a disponibilização do quantitativo de profissionais e a divulgação 46 

nos meios de comunicação da pesquisa O teletrabalho do(a) psicólogo(a) de Minas Gerais e 47 

suas relações com os processos saúde/doença". Neste sentido, solicitou que esse 48 

posicionamento do CRP-MG seja referendado pela Diretoria ou Plenário atual e que seja 49 

também feita a assinatura do "Termo de Anuência" que encaminhou juntamente com o 50 

pedido. A partir dessa nova aprovação, a demanda é que o CRP-MG, além do envio do 51 

Termo assinado, divulgue, nos boletins semanais, a realização da pesquisa, conforme 52 

sugestão de texto anexa, para que possamos iniciar o preenchimento e dar andamento ao 53 
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estudo. Deliberação: A Diretoria deliberou, após conversa prévia com o psicólogo Rodrigo 54 

Padrini, pelo indeferimento da assinatura do termo de anuência e da divulgação do 55 

questionário da Pesquisa "O teletrabalho do(a) psicólogo(a) de Minas Gerais e suas relações 56 

com os processos saúde/doença". Solicitou o envio da resposta padrão ao psicólogo. Marta 57 

Elizabete: A psicóloga Marta Elizabete solicitou apoio à Conferência Livre de Saúde Mental 58 

de BH a ser realizada no dia 28/02/2023, de 14h às 18h no CRJ em Belo Horizonte-MG. O 59 

apoio consiste na disponibilização de 50 canetas para complementação do material da 60 

organização, assim como 200 envelopes pardos tamanho ofício ou um pouco maior de 61 

acordo com a disponibilidade para serem entregues às(aos) delegadas(os) da conferência 62 

livre. Na oportunidade convidou a diretoria e demais Conselheiras(os) para participarem da 63 

Conferência Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar o apoio à Conferência Livre de 64 

Saúde Mental de Belo Horizonte, que acontecerá no dia 28/02, de 14 às 18h, no CRJ, em 65 

Belo Horizonte-MG. O apoio consiste em 50 canetas, 200 envelopes pardos, caso tenha 66 

disponibilidade, e 200 crachás. Câmara Municipal de Belo Horizonte-MG: A Presidente da 67 

Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura, Desporto, Lazer e Turismo Vereadora 68 

Marcela Trópia encaminhou  convite para Audiência Pública a realizar-se em 1º/03/2023, às 69 

9h30min, no Plenário Camil Caram, com a finalidade de discutir sobre a suspensão da 70 

contratação de Assistentes Sociais e Psicólogas(os) selecionadas(os) por meio de processo 71 

seletivo das escolas de rede municipal para execução do Projeto Janela da escuta na escola 72 

da SEMED/PBH. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação do 73 

Conselheiro Celso Tondin na Audiência Pública que se realizará em 1º/3/23, às 9h30, no 74 

Plenário Camil Caram, com a finalidade de discutir sobre a suspensão da contratação de 75 

Assistentes Sociais e Psicólogos selecionados por meio de processo seletivo das escolas de 76 

rede municipal para execução do Projeto Janela da escuta na escola da SEMED/PBH. O 77 

Conselheiro já estará em Belo Horizonte para a representação no Café com Prosa. CFP: A 78 

Gerência de Relações Institucionais do CFP encaminhou Ofício-Circular nº 79 

22/2023/GRI/CGEST-CFP referente a envio de convite e solicitação de indicação de 80 

representante do CRP para participação no I Seminário Nacional Psicologia e Controle 81 

Social no SUAS, que acontecerá no dia 24 e 25/03/2023 em Brasília/DF. Deliberação: A 82 

Diretoria deliberou por encaminhar às Conselheiras Marleide Marques e Gabrielle Rios para 83 

verificação de disponibilidade de participação no I Seminário Nacional Psicologia e Controle 84 

Social no SUAS. Caso haja a disponibilidade solicitou indicar os nomes das Conselheiras ao 85 

CFP. Gerência de Comunicação/CRP-MG: A Gerente de Comunicação Nádia Pereira 86 

encaminhou Memorando Administrativo nº 1181/2023/04-GECOM/04-DIR referente ao texto 87 

apresentação do livro Um encontro inesquecível. Informou que em contato com a psicóloga 88 

Margarete Amorim, por meio de mensagem de whatsapp enviada no dia 11/02/2022, a 89 

mesma comunicou que o livro "Um encontro inesquecível" ainda passará por uma revisão 90 

técnica de conteúdo, feita por ela e que em março, até início de abril, nos encaminhará para 91 

sequência do processo de editoração. Deliberação: A Diretoria manifestou ciência. 92 

Assessoria Jurídica/CRP-MG: O Assessor Jurídico Luiz Henrique encaminhou Memorando 93 

Administrativo nº 1176/2023/04-SEJUR/04-DIR referente a envio de Minuta de Ofício à BRC 94 

Soluções em Gestão e Tecnologia da Informação LTDA, referente à “requerimento de 95 

reagendamento de NOVA MIGRAÇÃO da base de dados, após comprovação da retificação 96 

das avarias” para análise, retificações que entenderem necessárias, assinatura e 97 

encaminhamentos. Deliberação: A Diretoria aprovou a Minuta de Ofício e solicitou ao 98 

Assessor de Apoio a Gestão encaminhar para assinatura da Conselheira Presidenta e enviar 99 

à DataInfo e ao CFP o Ofício. Setor de Apoio às Comissões/CRP-MG: O Assistente 100 

Administrativo Thiago Sanches encaminhou Memorando Administrativo nº 1169/2023/04-101 

ACOMT/04-GETEC/04-DIR referente à solicitação de deliberação de alteração de meio de 102 

transporte Conselheiro Celso Tondin relativa à reunião com a UNDIME-MG. Informou que 103 

em primeiro lugar, foi necessário que ele voltasse para a cidade de origem no dia 104 

11/02/2023, resultando na necessidade de mais uma diária em Belo Horizonte além da que 105 

já havia sido deliberada. Além disso, no percurso de Belo Horizonte x Carandaí-MG, o 106 



Conselheiro optou por realizar o deslocamento por meio de ônibus, ao invés de carro 107 

próprio, conforme havia sido deliberado. Dessa maneira, resta a necessidade de deliberação 108 

sobre mais 1 diária e deslocamento por meio de ônibus ida e volta para o trecho Belo 109 

Horizonte/Carandaí. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar o ressarcimento de 110 

passagem rodoviária Belo Horizonte-MG x Carandaí-MG ida e volta e 1 diária pela pernoite 111 

em Belo Horizonte do dia 10/02 para 11/02/2023. Assessoria Jurídica/CRP-MG: O Assessor 112 

Jurídico Luiz Henrique encaminhou Parecer Nº 70/2023/04-SEJUR/04-DIR referente ao 113 

pagamento de ressarcimento de quilometragem e diária relativa ao evento Bloco "Maria 114 

Boneca" promovido pela Fundação Gregório Baremblitt. Emitiu parecer pela impossibilidade 115 

do pagamento pela inexistência de autorização prévia da autoridade competente, além do 116 

que não foi possível concluir, seguramente, se o mérito da proposta do evento coincidiu com 117 

a finalidade da instituição. Deliberação: A Diretoria deliberou por solicitar ao Assessor de 118 

Apoio a Gestão Wagner Viana pedir ao Conselheiro João Henrique o envio de relatório da 119 

representação para fins de subsídio à Diretoria. Assessoria Parlamentar e de Relações 120 

Institucionais/CRP-MG: O Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio 121 

Coquito encaminhou Memorando Administrativo nº 1194/2023/04-ASPAR/04-DIR referente a 122 

evento da UNDIME-MG Café com Prosa que reúne Secretárias (os) Estadual e Municipais de 123 

Educação de toda Minas Gerais. O evento acontece nos dias 28/02 e 01/03, no Palácio das 124 

Artes, em Belo Horizonte-MG. Informou que o Conselheiro Celso Tondin, em uma 125 

articulação da Assessoria Parlamentar e de Relações Institucionais esteve com o sr. Marcelo 126 

Wagner, no último dia 10/02/2023, para tratar de assuntos de mobilização da 127 

regulamentação da Lei 13.935/2019, junto às (aos) Secretários (as) Municipais de 128 

Educação. Nesta reunião também participou a representação do CRESS-MG. Por 129 

solicitação do Conselheiro Celso Tondin, encaminhou para aprovação de sua participação  130 

na atividade citada. Solicitou considerar as despesas de deslocamento e estadia, do 131 

Conselheiro Celso, em Belo Horizonte. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a 132 

participação do Conselheiro Celso Tondin no evento Café com Prosa que reúne Secretárias 133 

(os) Estadual e Municipais de Educação de toda Minas Gerais, que acontecerá nos dias 28 134 

de fevereiro e 01 de março, no Palácio das Artes, em Belo Horizonte-MG. Aprovou ainda, o 135 

pagamento de ressarcimento de quilometragem São João Del Rei-MG x Belo Horizonte-MG 136 

ida e volta e 2 diárias para o Conselheiro Celso Tondin. Conselheira Renata Ferreira: A 137 

Conselheira Renata Ferreira informou que no dia 09/02/2023 ela e o colaborador Bernardo 138 

Dolabella fizeram uma viagem a Aracruz-ES, para participação em um seminário. O referido 139 

seminário se deu no dia 10/02/2023, de 8h às 18h (houve necessidade de ampliar o horário 140 

pois houve mais de 100 participantes e muitas perguntas aos palestrantes). Imediatamente 141 

após o término do evento retornaram para Vitória onde tiveram que pernoitar e pegar o voo 142 

na manhã seguinte, chegaram em BH no dia 11/02/2023. Desta forma solicitou a retificação 143 

no valor pago de diárias a ela e ao Colaborador Bernardo Dolabela, uma vez que receberam 144 

apenas uma diária e na verdade fizeram juz a duas diárias cada um. Deliberação: A 145 

Diretoria deliberou por aprovar o pagamento de 1 diária complementar ao Colaborador 146 

Bernardo Dolabella Melo e à Conselheira Renata Ferreira Jardim de Miranda, pela 147 

participação no Seminário "Diálogos sobre a Psicologia e os impactos dos discursos de 148 

ódio", realizada no dia 10/02/2023, em Aracruz-ES. Justifica-se o pagamento pela 149 

necessidade de pernoite do dia 10 para o dia 11/02 em Vitória-ES. IX Congresso Latino-150 

americano de Psicologia Ulapsi: O Conselheiro Anderson Matos e a Colaboradora Stela 151 

Maris Bretas confirmaram a participação no IX Congresso Latino-americano de Psicologia 152 

Ulapsi, e solicitaram os custeios das despesas de inscrição, passagem aérea e diárias pela 153 

representação. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar participação do Conselheiro 154 

Anderson Matos e da psicóloga Stela Maris Bretas Souza no IX Congresso Latino-americano 155 

de Psicologia Ulapsi, conforme deliberado em Reunião Plenária de Janeiro/2023. Aprovou o 156 

pagamento de ressarcimento de inscrição, passagem aérea Belo Horizonte-MG x 157 

Montevideo-URU ida e volta e diárias correspondentes. ALMG: A Assembleia Legislativa de 158 

Minas Gerais encaminhou convite para o Ciclo de Debates Sempre Vivas “Viver é muito 159 



mais que sobreviver” que será realizado no dia 06/03/2023 na Assembleia de Minas - 160 

Auditório José Alencar Gomes da Silva em Belo Horizonte-MG. Deliberação: A Diretoria 161 

deliberou por aprovar a participação da Colaboradora Desirèe Silva representando a 162 

Comissão de Orientação em Psicologia, Mulheres e Questões de Gênero no Ciclo de 163 

Debates no dia 06/03/2023 na Assembleia de Minas - Auditório José Alencar Gomes da 164 

Silva em Belo Horizonte-MG. Aprovou ainda, o pagamento de ajuda de custo à 165 

Colaboradora pela participação. Conselheira Liliane Martins: A Conselheira Liliane Martins 166 

apresentou solicitação de indicação do nome da Colaboradora Priscila Messiane em 167 

substituição à convidada Gisella Pereira Lima para a mesa sobre Violência de Gênero no 168 

Seminário de Violência de Estado da região sudeste nos dias 03 e 04/03, no Rio de Janeiro-169 

RJ. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a alteração do nome da convidada 170 

Gisella Pereira Lima para a psicóloga Priscilla Messiane Santos na mesa sobre Violência de 171 

Gênero no Seminário de Violência de Estado da região sudeste nos dias 03 e 04/03, no Rio 172 

de Janeiro-RJ. Aprovou ainda, ressarcimento de passagem rodoviária Divinópolis-MG x Belo 173 

Horizonte-MG, ida e volta, e o pagamento de passagem aérea Belo Horizonte-MG x Rio de 174 

Janeiro-RJ, ida e volta, e 2 diárias para a psicóloga Priscilla Messiane. Outros 175 

assuntos/deliberações: 1) Reunião com Gerências e Assessorias: A Diretoria reuniu-se 176 

com as Gerências e Assessorias para tratar do Planejamento Estratégico. As Conselheiras 177 

Elizabeth Lacerda e Suellen Fraga ressaltaram que o Planejamento Estratégico deverá 178 

conter com as propostas do COREP e teses do CNP e contando com o apoio dos setores. A 179 

Conselheira Elizabeth Lacerda propôs que o Planejamento seja pés no chão, dentro do 180 

possível, priorizando as propostas do COREP. A Gerente Administrativa Mônica Campos 181 

informou que a Sildete estará a substituindo nas suas férias e em relação ao Planejamento 182 

concordou com a fala da Conselheira Elizabeth Lacerda de ser um momento objetivo. Cria-183 

se uma série de expectativas e no final não conseguir cumprir os objetivos. A Assessora de 184 

Comunicação Cristina Ribeiro lembrou que são 54 diretrizes tiradas do COREP e 13 185 

propostas da Frente Mineira. Ressaltou que nos Planejamentos tiveram uma quantidade de 186 

ideias inexequíveis e ponderou a dificuldade de se fazer o monitoramento. Entende ser 187 

fundamental ter quem auxilie no monitoramento, principalmente pela empresa licitada, uma 188 

vez que enquanto empregadas(os) tem as rotinas de trabalho não há possibilidade de se 189 

fazer as mediações entre o Plenário e as Entidades Parceiras. Sugeriu que o Plenário, 190 

empregadas(os) e as entidades estudassem as propostas do COREP e da Frente 191 

previamente; verem os grandes eixos de ação e junto com as Gerências e Assessorias olhar 192 

a realidade da instituição e verificar as possibilidades de execução. Propôs uma 193 

intermediação do que é feito pelo Sistema Conselhos. Como exemplo o BRC. Ressaltou que 194 

tem 6 anos que é proposto um Comitê de Comunicação do Sistema Conselhos, para criação 195 

de agendas e campanhas grandes e efetivas. O Assessor Parlamentar e de Relações 196 

Institucionais Antônio Coquito pontuou a necessidade de uma agenda de motivação do 197 

público tanto interno quanto externo, com momentos que antecedam os dias do 198 

Planejamento. Indagou se as entidades continuam as mesmas ou se ampliarão o número de 199 

convidados. A Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli concordou com a fala da 200 

Assessora de Comunicação Cristina Ribeiro e sugeriu revisar as ações do que não foram 201 

executadas e traçar as ações que efetivamente se espera que aconteça. Trazer 202 

organizações de ações do que serão trabalhadas durante o ano. Indagou qual o objetivo do 203 

Planejamento Estratégico para o CRP? Sugeriu avaliar a metodologia a ser implantada e 204 

quais os resultados que eles esperam ter. Ponderou que o Planejamento Estratégico do 205 

CRP não é igual ao de uma empresa privada. A Gerente de Comunicação Nádia Pereira 206 

concordou com as falas anteriores e ressaltou que o planejamento deve ser monitorado e 207 

medidos os seus resultados. Colocou como sugestão a Consultoria trabalhar junto com o 208 

Conselho neste monitoramento e medição. Pontuou que o Planejamento precisa de pessoas 209 

e orçamento para que possa ser executado. A Conselheira Lourdes Machado elucidou que o 210 

Planejamento Estratégico da gestão passada não poderia ser usado como modelo, uma vez 211 

que era para ser de um jeito e acabou gerando uma gestão pandêmica, com ações que 212 



precisaram ser tomadas de urgência. Concordou que a Consultoria deveria acompanhar o 213 

Planejamento. Os compromissos de campanha deveriam balizar e estar impressos e colocar 214 

em qrcode as propostas do COREP. Ponderou que serão chamadas representações da 215 

ABEP, ABRAPEE, ABRAPSO ou os Conselheiros do Plenário que vieram enquanto 216 

representantes destas instituições farão a representação? Sugeriu levar para a Reunião 217 

Plenária se estas(es) Conselheiras(os) farão as representações e propôs colocar eixos 218 

temáticos e sub-eixos com um número reduzido de propostas. A Gerente Técnica Flávia 219 

Santana concordou com a limitação das propostas e ponderou a necessidade de um 220 

alinhamento do processo de trabalho com as pessoas do CRP, para saber que os 221 

empregados estão participando do Planejamento Estratégico para os 3 anos e possam estar 222 

motivados, porque estarão na execução. O Assessor Parlamentar e de Relações 223 

Institucionais Antônio  Coquito elucidou que disse da motivação, mas pode ser alterado para 224 

alinhamento, de uma preparação anterior, para que os envolvidos possam dar contribuições 225 

efetivas. A Conselheira Elizabeth Lacerda propôs circular mais as informações, de modo que 226 

as pessoas deem conta de acompanhar. A Conselheira Suellen Fraga ressaltou a decisão 227 

de colocar na pauta da Plenária o alinhamento dos nomes das representações das 228 

entidades convidadas. Só poderá ser dado números mais redondos de participação após a 229 

discussão do Plenário. Colocou como encaminhamentos a implicação dos empregados, 230 

verificação do método a ser adotado e o monitoramento do planejamento. O Gerente 231 

Financeiro-Contábil Gustavo Loopes ressaltou que o momento é oportuno para alinhar as 232 

expectativas ao orçamento. Tentar dimensionar as propostas do Planejamento ano a ano e 233 

avaliar dentro da proposta os valores envolvidos com as ações, principalmente os eventos. 234 

2) Reunião com Eduardo da Youse RH: A Diretoria reuniu-se com Eduardo da Youse RH 235 

para tratar do Planejamento Estratégico. Eduardo informou que o Planejamento Estratégico 236 

deve ter ações alinhadas. Entende que todo trabalho deve ter sentido, para que as tarefas 237 

possam ser exequíveis e a existência da própria instituição possa fazer sentido. Elucidou 238 

que é formado em Psicologia, especialista em Gestão de Pessoas e Gestão de Projetos. 239 

Trabalha com metodologias ágeis. Vem trabalhando com empresas de grande e médio 240 

porte, desde 2001. Tem acesso a ferramentas que possam transformar as estratégias em 241 

ações. A parte de transformar a ideia em ação é o maior desafio.  A Assessora de Gestão de 242 

Pessoas Taimara Spinelli indagou sobre a metodologia a ser aplicada ao planejamento 243 

estratégico do CRP-MG. Eduardo elucidou que terá uma consultora associada e uma 244 

equipe. Ele atuará como Gestor de Projeto e contará com mais 2 pessoas da equipe. A 245 

metodologia será a análise SWOT. A Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli 246 

perguntou se está previsto monitoramento do Planejamento Estratégico. Eduardo explicou 247 

que terão 4 reuniões de acompanhamento, sugeriu que sejam mensais para a execução 248 

inicial do plano de ação.  O Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos indagou 249 

qual sistema é utilizado pela empresa. Eduardo explicou que utiliza as ferramentas MS 250 

Project e Prelo. Informou que pretende caminhar com o modelo de convite e através deste 251 

convite fazer a sensibilização. Serão enviadas mensagens de preparação, de forma a 252 

mostrar o que será executado no dia. Apresentou a proposta de cronograma e execução. O 253 

Gerente Financeiro-Contábil Gustavo Lopes explicou como se elabora o orçamento, com os 254 

centros de custos envolvidos e convidou o Consultor a entender este processo para uma 255 

melhor execução do Planejamento Estratégico. Eduardo colocou-se à disposição para uma 256 

reunião com o Gustavo para tratar do assunto. O Assessor Jurídico Luiz Henrique propôs o 257 

envio da Lei 5766/1971 e o Regimento Interno para melhor entendimento do CRP-MG para 258 

o Consultor. O Consultour Eduardo agradeceu a proposta de envio e entende que atende a 259 

ideia de conhecimento do funcionamento do CRP-MG. Sugeriu o alinhamento das 260 

expectativas das empregadas, entidades e Plenário, para que possa ser melhor organizado. 261 

Concordou com a ideia das reuniões anteriores e um maior conhecimento das 262 

especificidades, como as Subsedes e as Comissões. Os compromissos que se tem 263 

enquanto Plenário e Gestão. Concordou ainda, que a organização prévia é fundamental e de 264 

reuniões de alinhamento institucional. A Gerente Técnica Flávia Santana perguntou se está 265 



trabalhando com um cronograma de ação prévia e se a metodologia é flexível para que 266 

possa ter um número de propostas reduzidas. Propôs um GT responsável para acompanhar 267 

este cronograma de ação. Eduardo informou que a sua metodologia é flexível. Avaliou que o 268 

quantitativo de pessoas é importante para avaliar o número de propostas. Será 269 

encaminhado uma proposta de cronograma para alinhar as datas para discussão das 270 

reuniões e de entrega dos produtos. A Conselheira Suellen Fraga indagou se o cronograma 271 

posterior como é executado dentro da dinâmica de trabalho. Eduardo explicou que pode ser 272 

executado workshops online de 2 a 4h e geralmente é feito 2 workshops. Sugeriu que sejam 273 

feitas reuniões 1 mês depois do trabalho e com 3 e com 6 meses realizar os workshops após 274 

a execução e finalização das atividades. A Conselheira Lourdes Machado ponderou que tem 275 

coisas no Planejamento Estratégico que tem que ser feitas pela Diretoria. Entende que o GT 276 

deve ser composto pela Diretoria, as Gerências e Assessorias e somente informar ao 277 

Plenário que terá um trabalho de organização. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a 278 

reunião eu, Lourdes A. Machado, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será 279 

assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 24 de fevereiro de 2023.                                                                               280 


